



北っ子

令和7年11月6日
認定こども園
御前崎市立北こども園

朝晩は、かなり冷え込むようになってきて、秋の深まりを感じられるようになってきました。北こども園の園庭でも、いろいろな秋を感じている毎日です！

『大きいカマキリいた！』『柿食べたーい！』『雲おもしろい！』『空キレイ！』『赤い葉っぱ見つけた！』等々、子どもたちはいろいろな変化に気付き、『もの』や『こと』に自ら関心を寄せて、心を動かして毎日過ごして園生活を楽しんでいます！

キレイ！ すごい！ おもしろい！ と 感じる感性は、同じものを見て又は味わって、一緒に『きれいだね！』『すごいね！』『美味しいね！』等共感してくれる人がいるからこそ、よりキレイに感じたり、美味しく感じたりするんですよね！ 友達や先生の存在が園ではとても大事だなど改めて感じています！

クラスには、秋に興味をもつてほしいな！ 楽しんでほしいな！ という先生の仕掛けがいっぱい！



園庭の柿の木を毎日よく見て、『どうかな？！』と小さな変化を見逃さず、美味しそうに色づいた柿を自分たちで選んで収穫！ なかには、早く食べたかったり、自分で沢山収穫したくて、色づく前にとってしまう子もいましたがいろいろな経験をしながら、覚えているところです！



そして、1日延期になりましたが、10月23日(木)には、運動会を外で無事開催でき、また、子ども達の成長と一緒に喜び合える場となり本当に嬉しく思います。いろいろなご協力やご理解ありがとうございました。

友達や先生と楽しい体験や頑張った経験を通して、一人一人が、好きなことが増え、興味関心が広がり、おしゃべりが増えたり、好きな遊びに自分からかかわったり、自分の思いを伝えられるようになってきたり、遊びや生活の中で、以前より良い表情、生き生き過ごす姿がみられています。

運動会に向かう活動の中で、子どもたちは、友達のこと、そして、異年齢の子をよく見て、学んでいるんだな！という事を改めて感じています。運動会後の子どもたちの成長のエピソードを少し紹介します！

[年少]運動会ごっこ ○○のつもり！！ たのしいな！



年長さんのバチをかりて！



先生お手製のバルーンで存分に！



年中さんのまねっこ！ かくれんぼ！



片付け！ しっかり仕分けて

お兄さん・お姉さんのやることをよく見ていたんだな！と感じました。先生が教えなくても自分が見て感じたことをやってみたい！自分も！の気持ちが大きく膨らんでいます！また、バルーンで使った2種類のボールを、先生が言わなくても種類分けをして自分たちで片付けをしていました。こんなに小さな子どもたちでも、見て仕分ける(分類する)力が育っていました！ビックリです！(3歳でも小学校の土台となる経験がいっぱいです！)

子どもたちにあった小さい手作りバルーンが、自分たちだけでも遊べる、そして、友達の声が届く・聞こえる楽しい場となつたようです！

【年中】竹馬という遊びだけに憧れているのではなく、年長さんの頑張りにも憧れを感じていました！



見ている子も、心の中で頑張れ！って思いながら見守っていたように感じました！



年長さんの姿を間近でよくみて、自分なりに挑戦！



ぺったんこの竹馬は2セットのみ。自分が沢山やりたいけど、友達の思いも感じ、折り合ひをつけて交代していました！

年長さんの竹馬をやってみたくなかった子どもたち。園に2セットだけあるぺったんこの小さい竹馬を先生が出してくれました。ぺったんこでも、バランスを取ったり、いろいろな動きを同時に行なったりするので、苦戦していた年中さん。やりながら、次のような会話が聞かれました！

「足いたーい」「めっちゃ難しい」「すみれ組さん沢山転んでも頑張っていたね！」「いっぱい練習してた！」等々！

子どもたちには、難しいことでも挑戦し諦めず頑張っている姿が印象に残ったようです！

子どもたちは、ただ面白そうだけでなく、そういった心のかっこいい姿に憧れをもち、そういうステキな所に気付ける子どもたちに成長していることが、何より嬉しかったです！

【年長】自分に自信がついてきたよ！ 挑戦楽しい！ 教えてあげようか！ 一緒にやる？！

年少さんが、バチやハチマキに興味を持つと、竹馬やりレーで遊んでいた年長さんが、「おしえてあげる！」と走り寄ってきて一緒に踊ってくれました！



何でも自分たちでやってみたい！ 考えて必要なラインも先生だけではなく自分たちで考えて引くことも楽しんでいます。



いつも遊んでいる木材を使って、竹馬ミッションが始まりました！ 同じ木材でも、使い方や遊び方で、遊びの中身は、全く違います！



板の上を歩いたり、木をまたいで歩いたり、自分の力をわかりながら自分なりの目標を考え、チャレンジしている姿がみられました。

自分に自信がつき、いろいろなことへの意欲も増し、自らいろいろ考えたり、自分の気持ちや思いを出せれるようになってきました。異年齢のかかわりの中でも、自分たちだけの世界から、普段一緒に遊ぶことが少ない小さい子の動きをみて、「バチ使いたいのかな」→「踊りたいのかな？」→「教えてあげようかな！」等、相手の見えない気持ちを推測しながら、かかわって接する姿が見られていて、子どもたちの成長がとても嬉しく思います！ 運動会で自分の力を出して、クラスの友達とも頑張った経験が、遊びや生活に生きてきています。

生活面では、クラス活動の始まりの時間を気にかけながら、友達と片付けを最後までやろうとしたり、クラス活動のスタートに間に合うように自ら集まつたりする姿が少しずつ増えてきました。主体的に自分で考えて動こうとする力が小学校に行っても繋がっていきますよ！

子どもってすごい！ よく考えて遊んでいる！

何気なく使っていた竹馬の台を見ると!!!



自分の竹馬の高さにあった台を、沢山の木材の中から選び、ぴったりになるようにして遊んでいました！！ この木とこの木を合わせればちょうど良さそう！ ちょっと高さが合わなかった。。。等々何度も試してぴったり合うように考えたんだろうな！って思いました！！

2学期も後半に突入してきました。これからのお子さんたちの成長もさらに、さらに楽しみです。

年少さんは、自分の好きな遊びを十分楽しみながら、クラスのみんなで遊ぶことの楽しさも一人一人の中で、大きく膨らんでいってほしいなと願っています。

年中さんは、友達に自分の思っていること・感じていること・聞いてほしい事等を自分なりの言葉で表しながら、沢山けんかも経験して、相手の気持ちに気付いたり、友達の事をより知ったりして、今よりももっと友達と遊ぶことが楽しくなっていってほしいなと願っています。

年長さんは、友達の良さに気付いたり、苦手なところは助け合ったりしながら、友達と試行錯誤して遊びを進める楽しさを味わってほしいなと願っています。



☆お知らせ&お願い☆

○11月12日(水)の園外保育について(短時間部 13:30降園)

・各学年ごと、歩いて散歩に出かけます！

持ち物は、おかず入り弁当 ・ 水筒 ・ 敷物(4・5歳) ・ ハンカチ・ティッシュです。(おやつは、いりません)

○上着(ジャンパー等)について

・朝晩が、肌寒くなってきました。上着(ジャンパー等)は、フードなしの物でお願いします。(フードが引っかかったり、鬼ごっこや何かの拍子に友達同士引っ張りたくなってしまったりすると危険なため)



日が暮れるのが早くなってきて、夜が長くなってしまったね！

いろんな秋がありますが、その一つに『読書の秋』があります！

絵本は、空想の世界を楽しみながら、子ども同士のごっこあそびの幅が広がっていきます。

また、幼い頃にお家の方と一緒に見たり、読んでもらったりした絵本は、大人になっても覚えていています。絵本は、子どもの心を育て、心を豊かにし、想像力を育て、集中力が育ち、語彙が増え、読み解力もついてくると言われています。

小学校入学後の学習への意欲にもつながっていくと思うので、お子さんにあった簡単な絵本でいいので、絵本が大好きな子になるよう、お家の方が、ちょっとした時間に読んであげてください。読んでくれる優しいお母さんやお父さんの声に、ホッとする時間もあると思います！よろしくお願ひします！

また、お家の方向けの本も、ひまわり組に前にあります。是非、お立ちよりください。貸出できます！

この頃は、いろいろな面白い絵本が出ていて、昔話を読む機会も減っているように感じます。

そこでこの秋 むかしばなしにも、興味をもって知つていけるよう、子どもたちに読み聞かせたいね！

といって、先生達で話をしました！

日本の昔話・イノッチ童話・グリム童話等をこの機会に、お家の方も是非子どもたちに読んでみてはどうですか？！

♥ ありがとうのお知らせ♥

- ・9月27日 新野地区の保護者の皆さん、環境整備ありがとうございました。
- ・学校ボランティアさんが、北こども園の子どもたちの為に、日よけを留めるフックを園舎につけてくれました！
- ・8月と9月の職員研修参加の為、降園時間へのご協力ありがとうございました。沢山の職員が研修できました。学びを保育にいかしていく様に頑張ります！